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Bochum, Februar 2024 

Vereins-Informationen 

Liebe Vereinsmitglieder, 

im Nachfolgenden möchten wir Euch wieder mit den wichtigsten Informationen aus dem 
Vereinsleben versorgen. 

Die allgemeinen Entwicklungen im gesellschaftlichen Bereich haben auch Auswirkungen auf 
unseren Sportverein. So bleiben wir von den zu verzeichnenden Preissteigerungen im Lebens-
mittelbereich ebenso wenig verschont, wie von den höheren Preisen für Energie. 

Unsere Aufgabe wird es daher insbesondere sein, unter diesen schwierigeren Rahmenbedin-
gungen das Vereinsleben gut fortzuführen, die Kommunikation hochzuhalten und unseren 
Vereinsmitgliedern mit attraktiven und bezahlbaren Angeboten den Besuch unseres Vereins-
heims weiterhin zu ermöglichen. Unser Sportverein soll und wird jetzt und in Zukunft neben 
der Möglichkeit der sportlichen Betätigung auch ein Bezugspunkt sein und bleiben, um 
soziale Kontakte zu pflegen und im Kreise freundlicher und netter Menschen ein Stück 
Entspannung und Abstand vom Alltag finden zu können. 

Vorstandsarbeit 

Der Vorstand wird im Rahmen der ordentlichen Jahreshauptversammlung am 15.3. im Ver-
einsheim für die nächsten beiden Jahre neu gewählt. Wir freuen uns sehr, dass sich aufgrund 
zahlreicher Vorgespräche weitere Vereinsmitglieder für eine Übernahme von Vorstandstätig-
keiten zur Verfügung stellen werden. Hierüber berichten wir dann ausführlich nach den Vor-
standswahlen im nächsten Vereins-Info.  

Die Vorstandsmitglieder Karin Aldering, Uwe Brückner, Franz-Josef Buddenborg und Dieter 
Schlesinger scheiden auf eigenen Wunsch leider aus dem Vorstand aus. Wir bedanken uns bei 
ihnen sehr herzlich für die gut geleistete Vorstandsarbeit und für ihren Einsatz im Laufe der 
vielen Jahre. 
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Der Geschäftsbericht des Hauptvereins für 2023 wurde erstellt und ist dem Vereins-Info 
ebenso wie die Einladung zur Jahreshauptversammlung als Anlage beigefügt.  
 
Des Weiteren hat der Vorstand folgende Rahmendaten für die Vorstandsarbeit im Geschäfts-
jahr 2024 festgelegt, wobei alle Sitzungen im Vereinsheim stattfinden bzw. teilweise schon 
stattgefunden haben: 
 
20.02. 19.00 Uhr Erste Gesamtvorstandssitzung  
27.02. 18.30 Uhr Jahreshauptversammlung Beachvolleyballabteilung 
 20.15 Uhr Jahreshauptversammlung Abteilung Freizeit- und Breitensport 
08.03. 19.00 Uhr Jahreshauptversammlung Jugendabteilung 
15.03. 18.30 Uhr Jahreshauptversammlung Seniorenabteilung 
02.05. 19.00 Uhr Zweite Gesamtvorstandssitzung 
21.07. 13.00 Uhr Außerordentliche Jahreshauptversammlung 
05.11. 19.00 Uhr Dritte Gesamtvorstandssitzung 
Noch kein Termin Jahreshauptversammlung Alte Herren  
 
Wir weisen ausdrücklich darauf hin, dass Terminänderungen vorbehalten bleiben! 
 
Die Einladungen für die Jahreshauptversammlungen der Abteilungen Beachvolleyball sowie 
Freizeit- und Breitensport sind den Abteilungsmitgliedern ordnungsgemäß zugestellt worden. 
 
In der Gesamtvorstandssitzung am 20.2. hat der geschäftsführende Vorstand über die 
aktuellen Geschehnisse berichtet und nahm nach angeregten Diskussionen zahlreiche 
Denkanstöße der Vorstandsmitglieder entgegen. 
 
Durch unsere Initiative im letzten Jahr wird zurzeit der „Matschweg“ zwischen Glücksburger 
Straße und Möllersweg, der hinter dem Tor des Tennenplatzes verläuft, instand gesetzt. Er 
soll plattiert und mit einer Beleuchtungsanlage ausgestattet werden. 
 
Da wir die Damengymnastikabteilung (ehemals SV Concordia Bochum) zu Beginn 2023 
schließen mussten, sind auch die Hallenstunden in der Schiller-Schule entfallen, da andere 
Abteilungen unseres Sportvereins kein Interesse an der Nutzung der frei gewordenen 
Hallenstunden hatten.  
 
Der Vorstand im Jugendbereich wird sich verändern. Da Ralf Koslowski sein Amt als sport-
licher Leiter der A- und B-Jugend bereits Ende letzten Jahres beendet hat und auch Martin 
Jagusch zum 1.4.2024 die sportliche Leitung für den G- bis C-Jugendbereich beendet, konnte 
mit Marvin Rehder zur nächsten Saison ein neuer sportlicher Leiter für den Gesamtbereich 
der Jugendabteilung gewonnen werden. Gleichzeitig wird Marvin, der Inhaber der Trainer- 
B-Lizenz ist, neben Steffen Köhn auch als weiterer Co-Trainer der 1. Mannschaft fungieren. 
Peter Kaysers und sein Vorstandsteam gehen voller Zuversicht in die nächste Saison und 
werden versuchen, insbesondere den sportlichen Level unserer Jugendabteilung in diesem 
Jahr anzuheben. Es gibt in dieser Hinsicht sehr viel zu tun, packen wir`s an! 
 
Wir wünschen dem neuen Jugendvorstand -der am 8.3. gewählt wird- und Marvin Rehder 
einen guten Start und viel Erfolg. Zwischen Uwe Gottschling und Peter Kaysers finden 
regelmäßige Austausche statt, so dass eine gute Kommunikation zwischen Hauptverein und 
Jugendabteilung besteht. 
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Der Vorstand möchte nochmals alle Aktiven in unserem Sportverein darauf hinweisen, dass 
im Falle eines Vereinswechsels eine Abmeldung über das Online-Portal durch den aufneh-
menden Verein nur zur Folge hat, dass die Spielberechtigung erlischt, sie reicht jedoch nicht 
aus, um die Mitgliedschaft in unserem Sportverein zu beenden. Eine solche Abmeldung muss 
eigenhändig unterschrieben sein und per Einschreiben mittels Postkarte erfolgen (als 
Tag der Abmeldung gilt das Datum des Poststempels). Soweit uns also keine eigenhändig 
unterschriebene Abmeldung vorliegt, wird der unseren Sportverein verlassende Spieler so-
lange weiterhin als beitragspflichtiges Mitglied geführt, bis eine wirksame Kündigung der 
Mitgliedschaft vorliegt. Diese Regelung ergibt sich aus unserer Vereinssatzung.  
 
Im Rahmen des Herbstfestes 2023 haben wir wieder zahlreiche Ehrungen durchgeführt.  
Leider konnten nicht alle zu Ehrenden an dieser Veranstaltung teilnehmen. Bei der anste-
henden Jahreshauptversammlung am 15.3. bietet sich nun nochmals die Gelegenheit, die 
Ehrung entgegenzunehmen. Wir würden uns sehr freuen, wenn der Sportverein den zu 
Ehrenden persönlich gratulieren könnte. 
 
 
Sportliches 
 
In der Winterpause hat sich das Spielerrad in der 1. Mannschaft nochmals etwas gedreht. 
Folgende Spieler aus dem Kader 1. Mannschaft haben unseren Sportverein zum Jahres-
wechsel verlassen: 
 

- Aydin, Soner (Hombrucher SV) 
- Reitemeier, Louis (SV Sodingen) 
- Tiemann, Marco (Firtinaspor Herne) 

 
Demgegenüber sind zum Jahresbeginn nachfolgende Spieler zum Kader der 1. Mannschaft 
gestoßen: 
 

- Akman, Yasin (Hombrucher SV) 
- Belhilali, Karim (Syrien) 
- Mohammed, Goudy (SpVg Frechen 20) 
- Nkam, Armel-Aurel (VfB Homberg) 
- Park, Jongmin (Hombrucher SV) 

 
Wir freuen uns sehr, dass wir die Verträge mit den Übungsleitern der 1. Mannschaft, Carsten 
Droll und Steffen Köhn, für eine weitere Saison verlängern konnten. Wie bereits erwähnt, 
wird Marvin Rehder als weiterer Co-Trainer die Beiden ab der nächsten Saison unterstützen. 
 
Unabhängig vom sportlichen Erfolg der I. Mannschaft arbeitet unser sportlicher Leiter,  
Uwe Gottschling, bereits intensiv an der Zusammenstellung des Kaders für die neue Saison, 
um frühzeitig Planungssicherheit zu schaffen.  
 
Die Hallenstadtmeisterschaft verlief für die 1. Mannschaft in diesem Jahr nicht so erfolgreich 
wie im Vorjahr. Nachdem wir die Vor- und Zwischenrunde noch als Sieger beendet hatten, 
verloren wir im Halbfinale gegen FC Neuruhrort überraschend mit 2:3 und im Spiel um Platz 
3 gegen CSV SF Bochum-Linden mit 1:2. 
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Glänzend abgeschnitten hat demgegenüber die 2. Mannschaft beim diesjährigen Sparkassen 
Masters. Das Fux-Team hat alle Konkurrenten überrascht und gewann mit einer sehr starken 
Leistung erstmals die Hallenstadtmeisterschaft. Nach einem 2:1-Sieg im Halbfinale gegen SV 
Phönix Bochum II konnte im Finale TuS Harpen II deutlich mit 3:0 in die Schranken gewie-
sen werden. Neben dem Turniersieg wurde zudem unser Spieler Hamza M’rapti Torschützen-
könig und zum besten Spieler des Turniers gekürt. Ein toller Erfolg des gesamten Teams, dem 
wir herzlich zu diesem Erfolg gratulieren. 
 
Im laufenden Kreispokal (MORITZ FIEGE Fußball-Cup) muss die 1. Mannschaft in der  
4. Runde am 14.3. um 19.30 Uhr beim Landesligisten DJK TuS Hordel antreten. 
 
In der Meisterschaft hat das Droll-Team in der Westfalenliga nach drei Spielen einen besseren 
Start als in der Hinrunde hingelegt. Wir verloren zwar das Nachholspiel zu Hause gegen  
FC Lennestadt mit 1:2, erzielten beim BSV Schüren ein 1:1 und gewannen in einem sehens-
werten Heimspiel mit 3:2 gegen den FC Iserlohn. 
 
Die in der Kreisliga A spielende 2. Mannschaft verlor zum Auftakt der Rückrunde mit 3:1  
bei Amacspor Dahlhausen, gewann anschließend mit 4:1 gegen SuS Wilhelmshöhe und  
legte einen 2:1-Auswärtssieg bei TuRa Rüdinghausen nach. Mit diesem Auftakt war nicht  
zu rechnen und es hat uns sehr gefreut, dass das Fux-Team so gut aus der Winterpause 
gekommen ist.  
 
Die 3. Mannschaft gewann zum Rückrundenauftakt beim SV BW Weitmar 09 überraschend 
mit 1:0, spielte zu Hause gegen CF Kurdistan II 1:1 und verlor beim LFC Laer, einem der 
Aufstiegsaspiranten mit 4:0. Das Stirnberg-Team ist demnach auf einen guten Weg, auch in 
dieser Saison den Klassenerhalt in der Kreisliga B zu schaffen. 
 
Die 4. Mannschaft spielte in ihrem Auftaktspiel nach der Winterpause 2:2 bei SV BW 
Weitmar 09 III und verlor gegen den Tabellenführer DJK Teutonia Ehrenfeld II nach gutem 
Spiel zu Hause mit 2:4. 
 
Unsere Altherren-Mannschaften haben bei der Hallenstadtmeisterschaft Herausragendes 
geleistet. Die Ü 32-Spielgemeinschaft CW/Weitmar 45 bezwang nach vier Siegen in der 
Gruppenphase im Halbfinale SC Werne mit 7:1 und im Finale die SG Riemke/Grumme  
mit 3:0.  
 
Genau so gut machte es die Ü 40-Spielgemeinschaft CW/Weitmar 45. Nach drei Siegen  
in der Gruppenphase bezwang das Team im Halbfinale VfB Günnigfeld mit 4:3 nach 
Neunmeterschießen und im abschließenden Finale den FC Neuruhrort mit 3:0. 
Abteilungsleiter Christian Becker sprach zu Recht von einem beispiellosen Erfolg. 
 
Wir gratulieren beiden Teams sehr herzlich zu ihren tollen Erfolgen. 
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Schiedsrichterwesen 
 
Im Bereich Schiedsrichterwesen hat uns der Tod des Schiedsrichterkameraden Dominik  
Roßdeutscher sehr bewegt. Zurzeit vertreten mit Tobias Nico Baccarius, Björn Backhaus, 
Jörg Brelinger, Julian Hahn, Fadel Hassan, Mohamed Isawi, Désiré Kaffo und Dimitri 
Manevich insgesamt acht Schiedsrichter unsere Vereinsfarben, so dass wir aufgrund der 
Anzahl unserer zum Meisterschaftsbetrieb gemeldeten Mannschaften, das vom Fußballkreis 
Bochum festgelegte Schiedsrichtersoll noch erfüllen können. Dies ist keine Selbstverständ-
lichkeit, gehören wir doch zu den wenigen Ausnahmevereinen im Fußballkreis Bochum, die 
das Schiedsrichtersoll erfüllen. Wir sprechen unserem Schiedsrichter-Obmann Jörg Brelinger 
und unserem Fußball-Obmann Rolf Wagener für die gute Betreuung unserer Schiedsrichter 
ein herzliches Dankschön aus. 
 
Gerne fördern wir weitere Sportkameradinnen und Sportkameraden, die sich aus unserem 
Sportverein für eine „Karriere“ als Schiedsrichter*in interessieren. Die Kosten der Ausbil-
dung und Basiskleidung werden von unserem Sportverein übernommen. Der nächste  
Schiedsrichter-Anwärter-Lehrgang findet am 7.3. statt. Nähere Informationen hierzu erteilt 
gerne unser Schiedsrichter-Obmann und Vorstandsbeisitzer Jörg Brelinger telefonisch unter 
0171/7583010 oder per E-Mail unter joerg.brelinger@web.de 
 
 
Gesellschaftliches 
 
Im Nachfolgenden können wir nunmehr den restlichen Terminplan für das Geschäftsjahr 2024 
bekanntgeben: 
 
27.02. 18.30 Uhr Jahreshauptversammlung Beachvolleyballabteilung  
 20.15 Uhr Jahreshauptversammlung Abteilung Freizeit- und Breitensport 
02.03. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
07.03.  Schiedsrichter-Anwärter-Lehrgang 
08.03. 19.00 Uhr Jahreshauptversammlung Jugendabteilung 
14.03. 19.30 Uhr 4. Runde Kreispokal DJK TuS Hordel – CW 
15.03. 18.30 Uhr Ordentliche Jahreshauptversammlung Seniorenabteilung 
25.03.-06.04. Osterferien 
25.-27.03.  Oster-Fußballcamp der Jugendabteilung 
06.04. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
02.05. 19.00 Uhr Zweite Gesamtvorstandssitzung 
04.05. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
09.05.  Finalspiele MORITZ FIEGE Fußball-Cup 
18.05.  „Gute-Laune-Tag“ mit Adana-Kebab made by Hamit Gezerli 
26.05. 17.00 Uhr Saisonabschluss 
01.06. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
08.06. 15.00 Uhr Benefizspiel zwischen der Ü 40-Spielgemeinschaft CW/Weitmar 45 
  gegen das Traditionsteam RW Essen, vsl. zugunsten der  
  „Aktion Lichtblicke“ 
09.06.-07.07. Betriebsferien Vereinsheim  
15.06.  Vereinsfahrt mit dem Bus nach Soest 
08.07.-20.08. Sommerferien 
08.07. 18.00 Uhr Wiedereröffnung Vereinsheim 
13.07. 12.00 Uhr Sponsoren-Treffen 
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21.07. 10.00 Uhr Frühstück im großen Zelt (bis 12.30 Uhr) 
 13.00 Uhr Außerordentliche Jahreshauptversammlung  
27.07. 15.00 Uhr Grillnachmittag für Grillteams 
03.08. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
17.08. 14.00 Uhr Lottozusatzzahlfeier  
23.-25.08.  Siedlungsfest Möllersweg (nachbarschaftliche Verbundenheit) 
07.09. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
05.10. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
14.-25.10.  Herbstferien 
19.10. 17.00 Uhr Bayerischer Schmaus  
31.10. /11. 18.00 Uhr Jahreshauptversammlung Alte-Herren-Abteilung 
02.11. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
05.11. 19.00 Uhr Gesamtvorstandssitzung 
16.11. 17.00 Uhr Wildessen 
23.11. 19.00 Uhr Herbstfest im Pfarrsaal der St. Johannes-Gemeinde 
07.12. 17.00 Uhr Schnitzelessen 
24.12. 12.00 Uhr Fußball-Kick Santa-Claus-Team im Sportpark 
 
Terminänderungen bleiben ausdrücklich vorbehalten!!!  
 
Darüber hinaus wird unser Bewirtschaftungsteam sicherlich im Laufe des Jahres noch  
weitere „Gourmet-Tage“ wie Döner-, Reibekuchen-, Heringstipp/Brathering- oder 
Erbsensuppenessen anbieten.  
 
Bei der obigen Terminplanung ist noch zu erwähnen, dass wir die Termine für das  
Sponsoren-Treffen und den Grillnachmittag für Grillteams tauschen mussten. Das Sponsoren-
Treffen findet nun am 13.7. und der Grillnachmittag für unsere Grillteams am 27.7. statt. 
 
Wir bitten unsere Vereinsmitglieder, die oben genannten Veranstaltungstermine vorsorglich 
in ihren Terminkalender zu notieren und würden uns über eine rege Teilnahme sehr freuen. 
 
Am 1.1.2024 haben wir im Vereinsheim wieder unser Neujahrs-Treffen durchgeführt.  
Bei kleinem Imbiss, Gulaschsuppe, Wildfrikadellen, Krapfen und Neujahrshörnchen wurde 
traditionell das Neujahrsspringen angeschaut und sich ausgiebig ausgetauscht – das hat allen 
Gästen wieder sehr gut gefallen. 
 
Auch die After-Umzugs-Party am 12.02. war ein voller Erfolg. In dem sehr schön geschmück-
tem und gut besuchtem Vereinsheim haben unsere Vereinsmitglieder und Gäste ausgiebig 
Karneval gefeiert. 
 
Wir möchten für das erste Halbjahr 2024 besonders auf folgende Events hinweisen: 
 
Zu unserem Auswärtsspiel der 1. Mannschaft nach Erndtebrück am 12.5., stellen wir für 
unsere mitreisenden Zuschauer wieder einen Bus zur Verfügung. Abfahrt ist um 10.30 Uhr 
am Sportplatz, die Rückfahrt ab Erndtebrück wird vsl. gegen 17.30 Uhr sein. 
 
Am 8.6. spielt die Ü 40-Spielgemeinschaft CW/Weitmar 45 gegen die Traditionsmannschaft 
von RW Essen. Gerne möchten wir dieses interessante Spiel als Benefizspiel zugunsten der 
„Aktion Lichtblicke“ durchführen, um Kindern, deren Familien in Not geraten sind, zu  
helfen. Sobald die Planungen für diesen Event abgeschlossen sind, werden wir weiter darüber 
informieren.  
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Auch in diesem Jahr planen wir wieder eine Vereinsfahrt mit dem Bus. Sie soll uns am 
15.6.zunächst nach Bad Sassendorf (Frühstücksbuffet im Café Sprenger) und anschließend 
nach Soest (wahlweise „Altstadt- oder Historische Gaststättenführung“ und individuelle 
Freizeit) führen. Mit einem gut bürgerlichen Buffet im Restaurant „Hubertusburg“ in Essen-
Huttrop wird dieser Ausflugstag enden. Wir hoffen und sind auch zuversichtlich, dass die 
Resonanz besser als im letzten Jahr ist, so dass sich die Fixkosten auf eine größere Anzahl 
von Teilnehmern verteilt. Es wäre schön, wenn auch die jüngere Generation diese Möglich-
keit zu einem geselligen Ausflug nutzt. Die Kosten für Busfahrt, Frühstück und Stadtrund-
gang werden ca. 50,00 bis 55,00 €/Person betragen. Bei zu geringem Zuspruch kann die 
Ausflugsfahrt leider nicht stattfinden. 
 
Im Nachfolgenden geben wir nun für das erste Halbjahr 2024 die runden Geburtstage ab  
40 Jahre und die halbrunden Geburtstage ab 65 Jahre bekannt. Es sind auch die Geburtstage 
aufgeführt, die bereits in diesem Jahr stattgefunden haben: 
 
Döhmen, Laura 40 (B) 
Ens, Sergaj 40 (B) 
Niedmann, Thorsten 40 (F) 
Panda Aj Pinto, Alfonso 40 (F) 
Schaffeld, Moritz 40 (B) 
Schröder, Carolin 40 (B) 
Dr. Seifert, Merlin 40 (F) 
Tromm, Jörn-Eike 40 (F) 
Bathelt, Gerrit 50 (F) 
Droll, Carsten 50 (F) 
Fitting, Markus 50 (F) 
Kaffo, Désirée 50 (S) 
Wieners, Elmar 50 (B) 
Großmann, Jürgen 60 (F) 
Kraus, Torsten 60 (F) 
Theis, Armin 60 (F) 
Brelinger, Jörg 65 (S) 
Dieberg, Jürgen 65 (B) 
Engler, Herbert 65 (F) 
Schuhmacher, Thomas 65 (F) 
Opolka, Franz 70 (F) 
Thomasen, Michael 70 (F) 
Birkenfeld, Hans 75 (F) 
Gerdes, Reiner 75 (F) 
Neumann-Löhr, Karin 75 (DG) 
Düssel, Michael 80 (F) 
Kessenich, Günter 80 (F) 
Reissig, Hartmut 80 (F) 
Stawars, Peter 80 (F) 
Lehmann, Gert 85 (F) 
Zepter, Hivziga 85 (F) 
 
(B = Beachvolleyball, DG = Damengymnastik, F = Fußball, F+B = Freizeit- und Breitensport, S = Schiedsrichter) 
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Unsere ältesten Vereinsmitglieder sind Gisela Klaetsch (88), Juliane Einhaus (87),  
Klaus Esser (87), Herbert Mikuta (86), Heinz Zimmermann (86), Manfred Ostermann (85), 
Günter Klein (84), Gert Lehmann (84), Karin Morzfeld (84), Hivziga Zepter (84),  
Doris Battling (83), Klaus Becker (83), Horst Fleck (83), Karl-Heinz Peters (83),  
Gerd Wasser (83), Karl-Heinz Finger (82), Hans Ulrich Gast (82), Karin Herker (82), 
Hermann Kraus (82), Margret Kühl (82), Reiner Rose (82), Gerd Bröker (81),  
Monika Engels (81), Bärbel Schmidt (81), Wolfgang Schneider (81), Ulrich Send (81),  
Karl-Heinz Bathelt (80), Michael Düssel (80), Erika Günther (80), Marlies Hermert (80), 
Günter Kessenich (80), Dr. Claus-Rainer Pohl (80) und Hartmut Reissig (80). 
 
Wir freuen uns für die „Geburtstagskinder“ und für unsere „Ältesten“ und wünschen 
vor allem Gesundheit und Wohlergehen. 
 
Uwe Brückner und Gabi Schmitt sowie Andreas Siebald und Silke Hulß sind in den Stand der 
Ehe eingetreten. Christel und Reiner Rose feierten ihre Diamanten-Hochzeit und Steffen und 
Milena Köhn wurden mit Söhnchen Leonard Eltern. Wir gratulieren nachträglich sehr 
herzlich zu diesen freudigen Anlässen. 
 
Wir trauern um unser langjähriges Vereinsmitglied Heinz König und um Dirk Sockel, der  
erst vor kurzem in unseren Sportverein eingetreten war, unser Vereinsleben aber auch über 
viele Jahre hinweg begleitet hat. Unser tiefstes Mitgefühl gilt den Angehörigen. Wir werden 
die Verstorbenen in steter Erinnerung behalten. 
 
 
Finanzielles 
 
Die Beiträge für das Geschäftsjahr 2024 wurden Anfang Februar abgebucht. Björn Schneider 
und Christian Becker, die den Beitragseinzug durchführen und begleiten, haben die gute Zah-
lungsdisziplin unserer Vereinsmitglieder im Rahmen der am 20.2. stattgefundenen, ersten 
Gesamtvorstandssitzung, ausdrücklich gelobt.  
 
Alle Vereinsmitglieder, die nicht dem Lastschriftverfahren angeschlossen sind, bitten 
wir, ihren Vereinsbeitrag -sofern noch nicht erfolgt- kurzfristig an uns zu überweisen 
oder sich nachträglich dem Lastschriftverfahren anzuschließen. 
 
Einige Werbeträger werden im Laufe des Jahres ihr Engagement leider beenden. Wir hoffen 
natürlich, dass wir auslaufende Werbepartnerschaften durch neue Werbeträger ersetzen 
können.  
 
Einen neuen Werbeträger, der im Sportpark vor kurzem eine Bandenwerbung platziert hat, 
können wir bereits benennen: Die Fa. PCA Roboter- und Verpackungstechnik GmbH aus 
Leutershausen entwickelt individuelle Lösungen für das Verpacken und Palettieren unter-
schiedlichster Produkte. Das Unternehmen begeistert nicht nur durch lösungsorientierte 
Beratung, umfangreiches Know-how und Qualität, sondern auch durch ein Höchstmaß an 
Flexibilität, Individualität und Service. 
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Unsere fünfte -im letzten Jahr angebrachte Sponsorenwand- ist zu gut einem Drittel bereits 
gefüllt. Gerne nimmt unser Geschäftsführer Peter Krolak weitere Interessentinnen und Inte-
ressenten für ein Sponsorenschild auf, zumal auch immer wieder mal der eine oder andere 
sein Sponsoring auf der Sponsorenwand beendet. Er ist unter 0177/3941824 oder unter 
peter.krolak@live.de erreichbar. Der Mindestbetrag für ein Sponsorenschild beträgt  
100,00 €/Jahr bzw. 100,00 € zzgl. MwSt./Jahr bei Gewerbetreibenden. Das Sponsoring 
der Werbepartnerschaft ist steuerlich absetzbar. Zudem erhalten alle Sponsoren eine 
Einladung zum Sponsoren-Treffen am Samstag, 13.7., 12.00 Uhr, im Sportpark.  
 
Wir möchten nochmals auf eine interessante Werbealternative für alle Gewerbetreibende hin-
weisen. Auf unseren Spielankündigungsplakaten, die zu unseren Heimspielen ausgehängt 
werden, können Unternehmen ihr Gewerbe im Wiemelhauser Umfeld platzieren. Diese Wer-
bemöglichkeit läuft jeweils während der Meisterschaft von August bis Juni. Anfragen nehmen 
unser Geschäftsführer Peter Krolak, mobil 0177/3941824, oder unser Vorstandsbeisitzer 
Gerhard Post, mobil 0176/84646875, gerne entgegen. 
 
Im Sommer werden zudem auch Werbeflächen für Meshbanner am Fangzaun hinter dem  
Tor und an der Tribünenwand frei. Interessierte Werbeträger wenden sich an Peter Krolak 
oder unserem Vorstandsbeisitzer Roland Dahm, mobil 0179/4594473. 
 
Zu Beginn des Jahres haben wir in der Damentoilette ein neues, höher hängendes und damit 
altersgerechteres Wand-WC eingebaut.  
 
Um den exorbitanten Mineralwasserverbrauch im Bereich des Trainings- und Spielbetriebs zu 
stoppen und die dadurch entstehenden hohen Kosten zu verringern, haben wir im Material-
haus, auch unter Berücksichtigung nachhaltigen Handelns, eine Trinkwasser-Zapfstelle einge-
baut und werden allen Spielern eine Trinkflasche zur Verfügung stellen. Diese Maßnahme 
reduziert deutlich die laufenden Kosten und schafft Platz an der alten Lagerstelle. Jährlich 
werden bei uns rund 4.200 Liter Mineralwasser ausgegeben, von denen fast 50 Prozent aus 
hygienischen Gründen weggeschüttet werden! Zum Transport bei Spielen stehen „rote“ 
Transportkisten zur Verfügung. Die „schwarzen“ Kisten bleiben den Gastmannschaften und 
Schiedsrichtern vorbehalten. Wir bitten das zu berücksichtigen! 
 
Unter dem Aspekt der Nachhaltigkeit haben wir neben der Anschaffung der schon erwähnten 
neuen Trinkflaschen, die übrigens BPA-frei sind, CO2-neutral geliefert und von der Fa. genab 
GmbH gesponsort wurden, für den Grill und die kulinarischen Tage im Vereinsheim einen 
Edelstahlspender für 10-Liter-Eimer Mayonnaise sowie Mehrweg-Portionsschälchen gekauft. 
Damit können wir den Verpackungsmüll auf ein Minimum reduzieren, waren es immerhin 
rund 60 Großtuben und ca. 1.700 Einzelverpackungen pro Jahr. 

  

Um auch den Kauf der kostenintensiven Einweg-Thermo- und Kaffeebecher, die bei Spiel-
tagen ausgegeben werden deutlich zu reduzieren, wurden neue, bruchsichere Tassen aus 
Emaille angeschafft. Diese, mit unserem Vereinslogo und dem Schriftzug „Das Beste im 
Pott“ bedruckten Becher, können auch für einen Obolus von 6,00 €/Stück im Vereinsheim 
erworben werden.  

  

Ein herzliches Dankeschön an unser Vorstandsmitglied Julian Kundel-Füth, der sich für das 
Thema Nachhaltigkeit auch wirklich nachhaltig eingesetzt hat. Einige Ideen dazu und dem 
Umgang mit Ressourcen haben wir noch – wer ebenfalls einen guten Einfall hat, kann das 
gerne mit unserem Vorstand besprechen. 
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An weiteren Verbesserungsmaßnahmen der Infrastruktur planen wir für das Geschäftsjahr 
2024 zunächst nur noch 
 

- die Anschaffung eines neuen oder gebrauchten Flaschenkühlschranks im 
Tresenbereich und 

- die Neuanschaffung eines Ballfangnetzes oberhalb des Fangzauns zur Verhinderung 
von Personenschäden beim Beachvolleyball während des Fußballtrainings. Hier laufen 
bereits Gespräche mit dem „Referat Sport und Bewegung“ der Stadt Bochum. 

 
Die geplante Überdachung der Fläche vor der Grillküche stellen wir aus finanziellen Gründen 
zunächst zurück. 
 
 
Schlusswort 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
aufgrund der allgemeinen Wirtschaftslage müssen wir im Geschäftsjahr 2024 versuchen, 
Kosten zu senken und zusätzliche Einnahmen zu generieren. Wir sind gespannt, wie wir den 
Spannungsbogen hinbekommen, sind aber zuversichtlich, dass wir diese Lage meistern 
werden. 
 
Wir möchten unseren Vereinsmitgliedern und Gästen in diesem Jahr neben den sportlichen 
Veranstaltungen im Sportpark auch wieder schöne gesellschaftliche Angebote unterbreiten, 
von denen hoffentlich reger Gebrauch gemacht wird. 
 
Wir bitten nochmals alle Vereinsmitglieder und Sponsoren, die uns noch keine E-Mail-
Adresse gegeben haben, dies kurzfristig nachzuholen. Wir würden uns sehr darüber freuen,  
da es den Kommunikationsweg vereinfacht und die Verwaltungskosten senkt. Auch gilt nach 
wie vor, dem Verein sich ändernde Kontakt- oder Kontodaten zeitnah mitzuteilen. 
 
Wir bedanken uns bei allen Sponsoren und helfenden Kräften sehr herzlich für die 
finanzielle und handwerkliche Unterstützung unseres Sportvereins im Geschäftsjahr 
2023 und sprechen die Erwartung aus, dass wir dank ihrer Mithilfe auch die zukünftig 
anstehenden großen Aufgaben und Belastungen durch ein entsprechendes Engagement 
in 2024 stemmen werden. Es erfüllt uns mit Stolz, dass wir eine breite Zustimmung 
Erfahren, die uns hilft, unseren Sportverein und den Sportpark weiter optimieren zu 
können. 
 
Wir wünschen allen Leserinnen und Lesern weiterhin ein gesundes, gutes und zufriedenes 
Jahr 2024. 
 
 
gez. Peter Krolak (Geschäftsführer) 
 
 
 




